Necesario, integrar a México a la Alianza Transpacífico: Ferrari (El Financiero 17/11/11)

Necesario, integrar a México a la Alianza Transpacífico: Ferrari (El Financiero 17/11/11) Ivette Saldaña Jueves, 17 de noviembre de 2011 No hacerlo nos dejaría fuera del bloque regional. El gobierno podría iniciar diálogo con los 9 países. Tratados comerciales bilaterales presentan una gran erosión. MÉXICO, A LA ALIANZA TRANSPACÍFICO Es necesario integrar a México en las negociaciones de la Alianza Transpacífico (TPP), pues no hacerlo nos dejaría fuera del bloque regional Asia-Pacífico, además de que al estar Estados Unidos dentro del acuerdo habría más posibilidades para nuestro país de exportar a otros mercados. Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía (SE), afirmó que al gobierno mexicano le interesan los mercados grandes y con gran desarrollo, como los que conforman el TPP, EU, Brunei, Malasia, Vietnam, Singapur, Chile, Perú, Australia y Nueva Zelanda. En entrevista al término de la inauguración de la nueva Galería de Arte de la SE y de la exposición "Límites y consecuencias" del escultor mexicano Rivelino, el funcionario dijo que para incorporarse a las negociaciones México iniciará un diálogo con todos esos nueve países, proceso que tomará los primeros 2 o 3 meses del 2012. Ese diálogo se dará con el objetivo de que se incluya a México en las negociaciones del TPP, plática que se inició oficialmente en junio del 2005 entre Brunei, Chile, Nueva Zelanda y Singapur. "Para nosotros es importante el TPP porque simplemente cuando México firmó su primer acuerdo comercial había 40 tratados, y ahora hay 280 o casi 290. Ha habido una gran erosión en los tratados y eso hace que no tengan la misma fuerza de antes", explicó. Otra razón fue que al estar Estados Unidos dentro del acuerdo "nosotros como socios de ese país pudiéramos tener más proyección a Asia", ya que hay mercancía estadounidense que se hace con insumos mexicanos o viceversa y todos esos bienes podrían exportarse a los países asiáticos. "El hecho de no estar (en el TPP) nos sacaría de un mercado importantísimo" como lo es la región Asia-Pacífico, ya que ahora no sólo se están firmando acuerdos bilaterales, sino que también se conforman bloques regionales. Proceso Por ello, dijo, en la reunión del APEC en Honolulu, Hawai, que se realizó la semana pasada, hizo saber "del interés a entrar al periodo de consultas" tanto con los nueve países que la integran como de los dos más que están por ser adherentes; Canadá y Japón. Ferrari explicó que se debe seguir el mecanismo de adhesión que consiste en iniciar el proceso de consulta, es decir en sentarse a dialogar con los funcionarios de los gobiernos de cada país, y como ellos "tienen sus tiempos específicos", tomará algunos meses hacerlo, "no sabemos cuánto". Para especialistas, el TPP es un acuerdo de libre comercio de nueva generación, ya que se incluyen capítulos que no existen en ningún otro tratado, además de que la meta que se fijó es la de tener cero aranceles. Por ejemplo se incluyen temas como comercio electrónico, laboral, ambiental y otros que van más allá del marco tradicional. Se dice que existen unos 20 grupos de trabajo. Las negociaciones iniciaron formalmente en junio de 2005 entre Brunei, Chile, Nueva Zelanda y Singapur, y fue hasta 2008 que se adhirieron cuatro países más: Estados Unidos, Australia, Perú y Vietnam. En 2010 se aceptó la solicitud de Malasia, y recientemente Canadá y Japón mostraron su interés en entrar. Hace poco se llevó a cabo una ronda de negociaciones del TPP en Lima, Perú.